Mag. Thomas Geldmacher Taglieberstr. 1/31–33 1230 Wien Österreich

Telefon: +43 664 517 56 13

E-Mail: thomas.geldmacher@univie.ac.at

Veröffentlichungen

Selbstständige Publikation

Geldmacher, Thomas: "Wir als Wiener waren ja bei der Bevölkerung beliebt." Österreichische Schutzpolizisten und die Judenvernichtung in Ostgalizien 1941–1944. Wien: Mandelbaum Verlag 2002.

Herausgeberschaft

Geldmacher, Thomas/Koch, Magnus/Metzler, Hannes/Pirker, Peter/Rettl, Lisa (Hg.): "Da machen wir nicht mehr mit …" Österreichische Soldaten und Zivilisten vor Gerichten der Wehrmacht. Wien: Mandelbaum Verlag 2010.

Beiträge in Sammelbänden und Zeitschriften (Auswahl)

- G., T.: Fragen der Ehre. In: Kulturinitiative Narrenschyff (Hg.): wenzelskirche. durch die nacht ins licht. Linz: Direkta Print 2014, S. 8–15.
- Manoschek, Walter/G., T.: Spät. Aber doch. Anmerkungen zur Rehabilitierung der österreichischen Wehrmachtsdeserteure (1998–2009). In: Reiter-Zatloukal, Ilse/Rothländer, Christine/Schölnberger, Pia (Hg.): Österreich 1933–1938. Interdisziplinäre Annäherungen an das Dollfuβ-/ Schuschnigg-Regime. Wien: Böhlau 2012, S. 317–326.
- G., T.: Die Radikalisierung des Rechts. Wehrmachtrichter im Spiegel ihrer Urteile. In: Pirker, Peter/Wenninger, Florian (Hg.): Wehrmachtsjustiz. Kontext. Praxis. Nachwirkungen. Wien: Braumüller 2011, S. 90–99.
- G., T.: System ohne Ausweg. Der Strafvollzug in der Wehrmacht. In: Geldmacher u. a., Da machen wir nicht mehr mit, S. 22–30.
- G., T.: "Im Café Weber sah ich viele Kameraden, die den Arm in Gips trugen." Karl Lauterbach und das Simmeringer Netzwerk von Selbstverstümmlern, Sommer 1944. In: Geldmacher u. a., Da machen wir nicht mehr mit, S. 188–194.
- G., T.: Der gute Mensch von Kiel? Marinerichter Otto Tschadek (1904–1969). In: Geldmacher u. a., Da machen wir nicht mehr mit, S. 215–227.
- G., T.: Täter oder Opfer, Widerstandskämpfer oder Feiglinge? Österreichs Wehrmachtsdeserteure und die Zweite Republik. In: Dokumentationsarchiv des österreichischen Widerstandes (Hg.): Jahrbuch 2009. Wien: Lit Verlag 2009, S. 37–59.
- G., T.: Von der Verweigerung des Gleichschritts. Deutsche und österreichische Wehrmachtsdeserteure nach 1945. In: In: Wiener Zeitschrift zur Geschichte der Neuzeit 8 (2008) 2, S. 72–87.
- G., T.: Bewältigungsmaschinen. Österreich und das Jubeljahr 2005. In: Storia e Regione/Geschichte und Region 2/2006, S. 153–162.

Manoschek, Walter/G., T.: Vergangenheitspolitik. In: Dachs, Herbert u. a. (Hg.): Politik in Österreich. Das Handbuch. Wien: Manz 2006, S. 577–593.

G., T.: Der Umgang der Deutschen Wehrmacht mit militärgerichtlich verurteilten Soldaten. In: Kohlhofer, Reinhard/Moos, Reinhard (Hg.): Österreichische Opfer der NS-Militärgerichtsbarkeit – Rehabilitierung und Entschädigung. Wien: Verlag Österreich 2003 (= Schriftenreihe Colloquium, Bd. 8), S. 59–64.

Forster, David/Fritsche, Maria/G., T.: Erläuterungen zur Methodik, zu den Quellenbeständen und zur Datenbank. In: Manoschek, Walter (Hg.): Opfer der NS-Militärjustiz. Urteilspraxis – Strafvollzug – Entschädigungspolitik in Österreich. Wien: Mandelbaum Verlag 2003, S. 63–79.

G., T.: "Auf Nimmerwiedersehen!" Fahnenflucht, unerlaubte Entfernung und das Problem, die Tatbestände auseinander zu halten. In: Manoschek, Opfer, S. 133–194.

Forster, David/G., T./Walter, Thomas: Österreicher vor dem Feldkriegsgericht der Division 177. In: Manoschek, Opfer, S. 399–417.

- G., T.: Strafvollzug. Der Umgang der Deutschen Wehrmacht mit militärgerichtlich verurteilten Soldaten. In: Manoschek, Opfer, S. 420–481.
- G., T.: Suchmaschinen für Kinder? Wozu? Der Kommerz bremst die Vernetzung. In: Abgottspon, Franziska/Wagner, Stefan (Hg.): Kids Online. Familienausflüge ins World Wide Web. Wien: Public Voice Verlag 2002, S. 33–37.
- G., T.: Der lange Weg nach Lissabon. Die EU, die Schule und der Computer. In: Abgottspon/Wagner, Kids Online, S. 58–64.
- G., T.: "... und der Ball zappelt im Netz!" Das Internet bereitet sich auf die Fußball-WM 2002 vor. In: Hachleitner, Bernhard (Hg.): Sport Online. Was das Netz zum Sport macht. Wien: Public Voice Verlag 2002, S. 76–90.

Cornelius, Jerry (Pseudonym): Die hermetische Garage. Motorsport abseits der Formel 1. In: Hachleitner, Sport Online, S. 192–203.

Eder, Christian/Freihofner, Werner/G., T. u. a.: Bildbefragung. Steyr in Details. In: Mittersteiner, Reinhard/Kepplinger, Brigitte (Hg.): Glühendrot/Krisenbleich. Zeitmontagen zu Arbeit und Kultur der Industrieregion Steyr. Ausstellungskatalog. Steyr: Verein Museum Arbeitswelt 1998, S. 10–103.